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PRINCIPALES DÉCISIONS DU COMITÉ EXÉCUTIF 
TENU LE 12 JANVIER 2022 

 

Dans le but de partager les réflexions réalisées par les comités internes et d’enrichir la vie syndicale,  
vous retrouverez des explications supplémentaires sur les rapports des réunions du comité 
exécutif. 
 

 
COMITÉ AMÉNAGEMENT 

Le comité exécutif a pris connaissance et a entériné le rapport et les recommandations du comité 
aménagement dont la rencontre a eu lieu le 16 décembre 2021. 

 
PROTECTION DU TERRITOIRE AGRICOLE ET LIENS AVEC LE MILIEU MUNICIPAL 
Une présentation du contexte du Projet de sensibilisation du monde municipal à la protection du 
territoire agricole, de l'objectif général et des objectifs spécifiques est faite aux membres du 
comité. Une réflexion est faite par la suite. 
 
RECOMMANDATION : 

➢ Que la Fédération s’associe avec les différents acteurs de la société civile ainsi qu’avec les 
professionnels du monde municipal afin d’élaborer un projet visant particulièrement à 
intervenir auprès des élus municipaux. L’objectif serait de sensibiliser les décideurs aux 
enjeux de l’aménagement du territoire et à l’importance de la protection du territoire 
agricole. 

 
LPTAA : FAIRE PRÉCISER DES USAGES 
Une présentation est faite aux membres du comité à propos des actions qui sont développées par 
les municipalités en zone agricole - forêt nourricière, jardins communautaires.  
 
RECOMMANDATION : 

➢ Que la Fédération demande au Fonds de soutien en aménagement et environnement 
(FSAE) de l’UPA de produire un avis juridique sur la portée de la LPTAA et son application 
selon les divers usages. 

 
 

COMITÉ VIE SYNDICALE ET COMMUNICATIONS 

Le comité exécutif a pris connaissance et a entériné le rapport et les recommandations du comité 
vie syndicale et communications dont la rencontre a eu lieu le 6 janvier 2022. 
 
MANDAT ET OBJECTIFS DU COMITÉ 
Une présentation du mandat et des objectifs du comité est présentée aux membres pour 2021-
2022.  
 
Voici les objectifs nouvellement ajoutés à la liste : 

- Contribuer au déploiement de la stratégie sur la vie syndicale, la relève syndicale et la mixité. 



 

 
2 

 

- Déterminer les initiatives de valorisation des producteurs. 
- Proposer des moyens pour assurer notre visibilité au niveau municipal, provincial, fédéral, et 

ce, de façon continue.  
 
CALENDRIER DE FORMATION 
Une présentation du calendrier de formation pour l’année 2022 est faite aux membres du comité. 
Les membres du comité exécutif discutent du calendrier de formation présenté, des coûts qui sont 
engendrés et de la priorisation de certaines formations.  
 
La formation Se faire entendre, se faire comprendre, se faire écouter fera partie des formations 
qui seront données aux administrateurs prochainement, de façon virtuelle. Aucune date n’a 
toutefois été identifiée. La formation Gouvernance et éthique donnée par BHLF fera également 
partie du calendrier. Elle se veut une suite de la première partie donnée aux membres du conseil 
d’administration en 2021. Une date est aussi à déterminer prochainement. 
 
GALA AGRISTARS 
Une présentation est faite aux membres de l’organisation du gala, du financement qui a été amassé 
et de la liste des administrateurs qui seront soulignés. 
 
Le comité d’évaluation a été créé et sera chargé d’identifier les récipiendaires dans les différentes 
catégories des prix Bon coup.  
 
CAMPAGNE RESPECT 
La décision du comité exécutif quant à la prochaine campagne pour le respect des sentiers de 
motoneiges est présentée aux membres du comité, de même que le modèle de la pancarte qui sera 
offert aux clubs. 
 
RECOMMANDATIONS : 

➢ Faire produire 100 pancartes en aluminium de la proposition de design qui a été réalisée. 

➢ Il serait intéressant de faire aussi une version 4 roues ultérieurement. 
 
VIE SYNDICALE, RELÈVE SYNDICALE ET MIXITÉ 
Une présentation des 6 chantiers et de la démarche pour améliorer la vie syndicale, la relève 
syndicale et la mixité est faite aux membres du comité. 
 
 

AUTRES POINTS DISCUTÉS 
Les membres du comité exécutif discutent du projet d’ordre du jour de la prochaine rencontre du 
conseil d’administration qui aura lieu le jeudi 20 janvier prochain. Les élus sont informés à propos 
des derniers développements concernant les ressources humaines. Plusieurs nouveaux employés 
entreront en fonction d’ici la fin janvier soit principalement au SCF-TET.   
 
Les élus discutent de la prochaine Table conjointe qui aura lieu le 1er avril 2022 (syndicats locaux et 
spécialités). Il sera entre autres question de l’agroenvironnement et de l’aménagement ainsi que de 
la stratégie de la vie syndicale. Une invitation sera acheminée par courriel en temps et lieu à tous 
les présidents et vice-présidents des syndicats locaux, aux présidents des syndicats spécialisés, aux 
représentants des spécialités présents ou non au conseil d’administration, aux membres du comité 
exécutif et aux conseillers syndicaux. 
 
 


